
ЗДРАВСТВУЙ 
ШКОЛА!

У школы есть свои праздники. Один из них — 
первое сейтября. Первый звонок, встреча педа
гогов со своими питомцами, урок, новые учебни
ки, разговоры о прошедшем лоте... День необыч
ный не только для юных. Люди с сединами ис
пытывают трепетное волнение, когда наступает 
этот первый сентябрьский день...

Послезавтра около 11 тысяч школьников райо
на сядут за парты. 601 педагог начнет свой 
первый урок в новом году. Проделана большая 
работа для того, чтобы первый урок и весь 
учебный год прошли организованно. В каждой 
школе района сделан ремонт. Дети придут в об
новленные классы. Увеличено число учебно-наг
лядных пособий, решен вопрос о подвозе уча
щихся с дальних хуторов к школам.

Августовское совещание учителей стало серь
езным разговором в деле повышения уровня 
учебно-воспитательного процесса. Лучшие педа
гоги района поделились богатым опытом. Был 
сделан анализ работы отдельных школ. Много 
на учительском совете говорилось и о пробелах 
в работе школ.

Сегодня педагог в своей деятельности не оди
нок. Помощь ему оказывают комсомол, сельские 
Советы, профсоюзы, родительские комитеты. 
Принятое ЦК КПСС и Срветом Министров СССР 
постановление «По дальнейшему улучшению 
условий работы сельской общеобразовательной 
школы» предусматривает и в будущем осущест
вление всесторонней помощи сельской школе, 
сельскому учителю.

Но вместе с тем и сам педагог обязан отно
ситься к своей работе требовательнее. Обновле
ние учебных программ, эффективные методы и 
современные звуко-технические средства обуче
ния сами по себе не ускорят процесс обучения, 
не улучшат качество знаний. Нужно, чтобы 
педагог был на уровне этих прогрессивных яв
лений. Современная педагогика не терпит рав
нодушия, узости кругозора. К сожалению, в на
ших школах еще бывают случаи педагогичес
кого брака. У нас еще высок процент второгод
ничества, немало случаев, когда учителя не нахо
дят времени для того, чтобы вникнуть в детскую 
психологию, а потому происходит отсев учащих
ся.

Явно затянулся процесс перехода школ на ка
бинетную систему. Здесь более активную помощь 
должен оказать отдел народного образования. 
Есть в рапорте у кого поучиться, перенять опыт 
в этом деле, и нужно сделать его достоянием 
всех учительских коллективов.

Сейчас перед сельской школой стоит задача: 
повести свою работу на уровне городских школ, 
отказаться от шаблона в проведении урока, по
строить его так, чтобы он отличался научностью, 
разнообразием форм и методов преподавания.

Ступенька высокая, но каждый учитель дол
жен подняться на нее. Он решает сегодня, ка
ким вырастет будущее поколение; и потому не 
может сам отставать от требований, а должен 
повышать свою квалификацию.

В эти дни идут пробные сборы. Взгляните на 
лица подростков, спешащих по улице рано ут
ром, и вы увидите столько радости!

Можно быть спокойным за их радость. Она не 
будет омрачена. Есть учебники, есть светлые 
классы, есть учитель, который знает все...

А впереди большой и очень сложный мир. 
Приблизит его к детям, открыв все тайны, 
школа. И сегодня наши поздравления сельскому 
учителю, который через день встретится с деть
ми, с благодарностью примет букет осенних цве
тов и начнет трудный и сложный урок.м

Большое внимание подготовке се
мян к осеннему севу уделяют на 
первом производственном участке 
колхоза имени Ленина. На току ра
ботает зерноочистительная машина 
«ЗАВ-20», которую обслуживает ма
шинист коммунист Илья Максимо
вич Макаренко. Здесь ежедневно 
очищают в среднем по 24 тонны. 
Уже подготовлено более 300 тонн се
мян первого класса. А всего их будет 
свыше 500 тонн.

НА СНИМКЕ: машинист И. М. Ма
каренко.

Фото ГГ. Брязгуна.

СОЗДАДИМ ОБИЛЬНЫЙ 
ЗАПАС КОРМОВ ДЛЯ 

ОБЩЕСТВЕННОГО СКОТА!

У мест зимовки ной массы перерабатывают они сво
им агрегатом за день.

Тракторист Виктор Иванисов, за
нятый на отвозке массы, перевозит 
к силосному кургану по 40 и более 
тонн зеленого груза. Радует колхоз
ников урожай кукурузы. С каждого 
гектара получается до 220 центнеров 
силосной массы.

Сотни тонн сочного корма уже за
готовлены вблизи животноводческих 
ферм.

М. МОЛИБОГА,
учетчик.

Зеленая Жатва

Гречиха 
в цвету

НЕ УСТУПИМ 
ПЕРВЕНСТВА

За неделю до конца 
августа коллектив Ко
чубеевского мехкарьё- 
ра рапортовал о дос
рочном выполнении 
месячного задания. 
План по производству 
щебня выполнен на

0 Генеральный секретарь ЦК 
КПСС Л. И. Брежнев принял 
28 августа в Крыму председате- 
ля совета директоров американо- 
советской торговой палаты Д. Кен
далла, находящегося в Советском 
Союзе по приглашению Минис
терства внешней торговли и Ми
нистерства пищевой промышлен
ности СССР.

В ходе беседы были затронуты 
некоторые вопросы торгово-эко
номических отношений между

Животноводы второй молочното
варной фермы колхоза имени Бала
хонова успешно справились с вось
мимесячным заданием по производ
ству и продаже молока государству. 
На приемные пункты отправлено 
5550 центнеров молока.

Передовые доярки Екатерина Седя- 
кина и Лидия Гребенюк за восемь 
месяцев надоили от каждой коровы 
по 1700 килограммов молока. А Лю
бовь Мелехова получила от каждой 
первотелки по 2000 килограммов.

Радуют итоги работы телятниц Ан
тонины Коцуровой и Марии Целю-

риной. На попечении А. Коцуровой 
40 телят. Ежесуточные привесы в ее 
группе составили 28 килограммов. 
Это значит, что каждый теленок при
бавлял ежедневно по 700 граммов.

По итогам первого полугодия на
шему коллективу было вручено пе
реходящее Красное знамя колхоза, 
доярки и скотники намерены не ус
тупать первенства до конца года.

/ А. ОЛЕЙНИК,
заведующая второй молочнотовар
ной фермой колхоза имени Бала
хонова.

Задание—досрочно
139 процентов, гравия 
— на 125.

Первенство удержи
вают экскаваторщик 
М. Мыкац, бульдозе-

рист Б. Зимин, дро
бильщики IO. Еремеев 
и М. Павленко.

А. МАЗУРЕНКО, 
масте'р' участка.

Хозяйствам 
района

СССР и США и роли в этом аме
рикано-советской торговой пала
ты, о создании которой была дос
тигнута договоренность во время 
встречи на высшем уровне в США 
в июне этого года. Была подчерк
нута важность деятельности па
латы для дальнейшего расшире- 

-кия торгово-экономического - сот
рудничества между двумя страна
ми.

Беседа имела деловой*  конст
руктивный характер

0 В Москву из Праги 27 августа 
с деловым визитом прибыл член 
Президиума ЦК КПЧ, Председа
тель правительства Чехословац
кой Социалистической Республики 
Л. Штроугал.

28 августа в Кремле состоялась 
встреча члена Политбюро ЦК 
КПСС, Председателя ‘Совета Ми
нистров СССР А. Н. Косыгина с 
членом Президиума ЦК КПЧ, 
Председателем правительства 
ЧССР Л. Штроугалойэ

Большого успеха до
бился коллектив об
менного пункта Кочу
беевского объединения 
«Сельхозтехника». За 
8 месяцев решающего 
года девятой пятилет
ки колхозам и совхо
зам района отпущено 
сельскохозяйственн о й 
техники на сумму 281 
тысяча рублей при 
плане 230. Августов
ское задание выполне
но на 5 дней раньше 
срока.

Н, СМИРНОВ.

Полным ходом идет заготовка си
лоса на первом производственном 
участке колхоза имени Октябрьской 
революции. Высокопроизводительно 
используют уборочную технику трак
торист Павел Игнатенко и комбай
нер Александр Алексеев. Их рабочий 
день начинается с семи утра и про
должается дотемна.

Против фамилий механизаторов 
пиФпы 115—120. Столько тонн зеле-

Пока шли дожди, 
росла, набиралась силы 
кукуруза на полях 
колхоза «Полярная 
звезда». Это несколько 
затормозило уборку ее 
на силос. И вот недав
но в колхозе началась 
зеленая жатва. На 
плантации вышло че
тыре силосоуборочных 
комбайна, тракторы 
с прицепами, автома
шины.

Урожай отменный. С

отдельных участков 
получают до 300 тонн 
зеленой массы. Спо
рится дело у комбай
неров Ивана Хутор
ского из первой и Пет
ра Баль из второй 
бригад. За день они 
измельчают по 100 и 
более тонн кукуруз
ных стеблей. Тракто
ристы Виктор Гонча

ров и Петр Брате лев 
за день перевозят к 
курганам по 50 тонн 
измельченной массы.

Предстоящая зимов
ка скота будет сыт
ной. Кроме кукуруз
ного силоса, у мест зи
мовки заложен сенаж, 
заскирдованы грубые 
корма.

П. СТЕПАНОВ.

У тружеников кол
хоза «Заветы Ильича» 
богатый опыт выращи
вания на пожнивных 
участках высокого 
урожая гречихи. Так, 
в прошлом году с каж
дого из 32 гектаров 

.было собрано по один-^ 
надцать центнеров 
зерна. Нынче площади 
под ценной крупяной 
культурой расширены 
до 110 гектаров. Сеяли 
гречиху после озимей 
вики и погибшего ст 
градобоя подсолнечни
ка.

Сейчас любо глянуть 
на посевы. Словно бе
лой кипенью покрыты 
поля., Гречиха в цзету. 
Не зевают и вездесу
щие пчеловоды. Вбли
зи цветущих полей 
появились целые пче
линые поселения. 
Усердно работают пче
лы, перелетая с цветка 
на цветок. Идет ин
тенсивное опыление 
посевов.

По мнению специа
листов, в этом гс 
колхоз намолотит на 
круг не менее 10 цент
неров гречихи с гек
тара. Учитывая высо
кие закупочные цены, 
от реализации гречи
хи значительно попол
нится колхозная казна.'

М. ПЕТРОВ.

Трактористы третьей 
тракторной бригады 
колхоза имени Бала
хонова Мурадин Умер- 
заков и Магомед Алие
вич Кастаув (на сним
ке) на расстояние семи 
километров за световой 
день перевозят до 5 4 
тонн зеленой массы 
при норме 12.

Фото П. Брязгуна.



СОВРЕМЕННОМУ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОМУ ПР0ИЗВ0ДСТВУ- 
ВЫСОКОКВАЛИФИЦИРОВАННЫЕ КАДРЫ 

(Со II сессии районного Совета депутатов трудящихся)
Как уже сообщалось, 24 августа состоялась II сессия районного Со

вета депутатов трудящихся (XIV созыва), в которой приняли участие 
Депутаты районного Совета, руководители колхозов и совхозов, предп
риятий, организаций и учреждений, председатели исполкомов сельских 
Советов, директора средних и восьмилетних школ, специалисты сельско
го хозяйства. С докладом «О мерах улучшения подготовки кадров мас
совых профессий в колхозах и совхозах района» выступил заместитель 
председателя райисполкома, начальник районного управления сельского 
хозяйства И. В. Ворошилов.

Ниже публикуется отчет о работе сессии.

Из доклада заместителя председателя 
исполкома райсовета 

И. В. Ворошилова
года подготовлено 695 человек.

Вместе с тем, говорил докладчик, 
подготовка механизаторов- животно
водов колхозами не выполняется, 
а учеба на четырехмесячных кур
сах с отрывом от производства по 
существу не проводится. В истекшем 
учебном году такой формой учебы 
предусматривалось подготовить 210 
человек, а подготовлено 48, или 
23 процента к плану. Неудовлетво
рительно ведется подготовка меха
низаторов и кадров массовых про
фессий в колхозах «Красная звезда», 
«Полярная звезда», «Заветы Ильича». 
До 1971 года на четырех месячных 
курсах получили права тракториста 
225 женщин, но в настоящее время 
работают только 25.

Эффективность использования ма
шинно-тракторного парка находится 
в прямой связи с уровнем организа
ционного, технического обслужива
ния и знаний людей. Одним из важ
нейших путей высокопроизводитель
ного использования сельскохозяйст
венной техники является специали
зированное техническое обслужива
ние мастерами-наладчиками непдс- 
редственно в поле. В колхозах и сов
хозах работают 62 мастера-наладчи
ка, 76 слесарей полевого ремонта.

Для повышения квалификации в 
каждом хозяйстве ежегодно прово
дятся занятия с трактористами, со
ответственно с приобретенными ими 
знаниями, повышается их классность, 
что является хорошим стимулиро
ванием в работе механизаторов. Из 
1753 трактористов, работающих в хо
зяйствах района, первый класс име-

ПРЕНИЯ ПО
в училище подготовлено около 19 
тысяч специалистов для сельского 
хозяйства — трактористов, комбайне
ров, электромехаников, мастеров-на
ладчиков и других профессий.

Далее тов. Кобзарь остановился в 
своем выступлении на том, какие 
трудности встречаются в решении 
вопроса, связанного с набором уча
щихся на новый учебный год. В ча
стности, он сказал, что руководители 
хозяйств вопросами направления мо
лодежи в училище не занимаются.

В своем выступлении депутат, сек
ретарь комитета комсомола колхоза 
имени Чапаева В. Бондаренко рас
сказал о подготовке кадров механи
заторов и массовых профессий. В 
прошедшем учебном году работало 
23 школы производственного обуче
ния, в которых обучались 526 кол
хозников, многие шоферы повысили 
свою классность, организованы кур
сы поливальщиков. В хозяйстве при
няты на работу в качестве учеников 
По разным профессиям 20 человек.

- Мы готовим специалистов всех 
направлений, ■ сказал тов. Бонда
ренко, а подготовкой чабанов со
вершенно не занимаются ни в хо
зяйствах, ни в училище. Он внес 
предложение — организовать курсы 
там, где есть такая отрасль живот
новодства, как овцеводство.

Депутат, заведующий районным 
отделом народного образования А. А. 
Селиванов посвятил свое выступле
ние проблемам связи школы с 
жизнью, профориентации учащихся, 
работе ученических бригад.

— Назрела необходимость, — ска
зал он, — объединить усилия шко
лы и хозяйств в подготовке учащих
ся к выбору профессии, создать ус
ловия для их профессионального рос
та.

Слово предоставляется депутату, 
трактористу совхоза «Междуречен- 
екий» Д. Г. Савченко.

ДОКЛАДУ
— В нашем ^хозяйстве, — сказал 

он, — уделяется большое внимание 
подготовке кадров массовых профес
сий. В 1972—1973 году на четырехме
сячных курсах подготовлены 27 трак
тористов, из которых 15 женщин, 6 
шоферов, 2 мастера-наладчика, 5 
мастеров машинного доения, 12 по
ливальщиков, 3 электрика. Всего 
62 человека самых разных специаль
ностей.

В совхозе проводилась также ра
бота по повышению квалификации 
работников сельского хозяйства: по
высили свою классность 34 тракто
риста, 26 шоферов. В настоящее 
время совхоз полностью обеспечен 
кадрами массовых профессий. У нас 
трудятся 177 механизаторов, 116 жи
вотноводов. Трактористы и шоферы 
прошли Переподготовку по изучению 
правил уличного движения. Одной 
из лучших школ производственного 
обучения является школа второй 
бригады, которой руководил Герой 
Социалистического Труда Н. И. Ше
пелев. Коллектив бригады успешно 
выполняет’ производственную прог
рамму.

Большое внимание уделяется в хо
зяйстве молодым кадрам и закрепле
нию их на производстве, чему спо
собствует и предоставление им 
квартир. Молодые специалисты за
крепляются за опытными квалифи
цированными рабочими. Считаю не
обходимым, сказал тов. Савченко, в 
целях улучшения подготовки, ис
пользования и закрепления кадров 
проявлять постоянную заботу о мо
лодом пополнении в сельском хозяй
стве. *

Уполномоченный по трудовым ре
сурсам при райисполкоме Г. Н. Спа
сенов остановился в своем выступле
нии на проблемах трудоустройства 
молодежи, обратив особое внимание 
на отношение к молодым специалис-

чающих требованиям сегодняшнего 
дня, обладающих высоким куль
турно-техническим уровнем. Особен
но важно организовать' подготовку 
молодого поколения для сельского 
хозяйства, особенностью которого яв
ляется возрастающий уровень обще
го и специального образования. Этой 
цели должна служить профориента
ция учащихся в школе, которой обя
заны помочь руководители, специа
листы сельского хозяйства. Настала 
необходимость создать советы содей
ствия для организации и координа
ции совместной работы коллективов 
школ и производства по трудовому 
воспитанию, обучению и профессио
нальной ориентации школьников. 
Многое здесь могут и должны сде
лать ученические бригады. Положи
тельный опыт в этом деле в районе 
есть. Примером может служить ра
бота руководителей и специалистов 
колхоза имени Чапаева и педагоги
ческого коллектива Ивановской 
средней школы, колхоза «Казьмин- 
ский» и Казьминской средней школы. 
Ежегодно каждому хозяйству дово
дится план трудоустройства выпуск
ников школ, но эти планы за послед
ние три гола не выполнены в боль* 
шинстве колхозов и совхозов.

Вопрос о состоянии и мерах тто 
улучшению подготовки кадров, го
ворил в заключение докладчик, яв
ляется насущным, особенно сейчас, 
когда увеличивается миграция моло
дежи из села. Поэтому а каждом 
хозяйстве, школе необходимо разра
ботать конкретные мероприятия по 
профориентации и привлечению мо
лодежи на учебу в сельскохозяйст
венные учебные заведения, учили
ща, на курсы, окружить их заботой 
и вниманием, вести работу по улуч
шению культурно-бытовых условий 
на селе. Необходимо принять реши
тельные меры по выполнению пла
нов подготовки механизаторских 
кадров и кадров массовых профессий. 
Исполкомам сельских Советов уси
лить внимание к выполнению руко
водителями колхозов и совхозов, 
специалистами » сельского хозяйства 
планов подготовки кадров массовых 
профессий, работе школ производст
венного обучения по повышению 
деловой квалификации работников 
сельского хозяйства.

там со стороны руководителей ха-, 
зяйств.

— В колхозе имени Балахонова,— 
сказала депутат, заведующая мо
лочнотоварной фермой Г. И. Олей
ник, — в 1972—1973 учебном году 
было создано 16 производственно-эко
номических групп, в которых обуча
лись 423 человека.

Наш коллектив взял обязательст
во произвести 9750 центнеров моло
ка, продать государству — 7500. Од
нако план производства и продажи 
молока не выполняется, потому что 
у нас плохо обстоят дела с кадрами. 
Каждый день недостает 2—3 чело
век. В целом по колхозу имеется 
67 доярок, но фактически работают 
59. И как результат: план первого 
полугодия выполнен только на 95 
процентов. Слабо поставлена работа 
по повышению квалификации работ
ников животноводства. В хозяйстве 
большая потребность в кадрах меха
низаторов и других массовых про
фессий.

После обсуждения данного вопро
са на сессии принято решение, нап
равленное на безусловное выполне
ние мер по обеспечению сельскохо
зяйственного производства квалифи
цированными кадрами массовых 
профессий.

По второму вопросу с информаци
ей о деятельности депутата на изби
рательном округе выступила депутат 
райсовета В. А. Терновская.

На сессии был также рассмотрен 
организационный вопрос. В связи с 
переходом на другую работу осво
божден от обязанностей председате
ля комитета по физкультуре и спор
ту В. И. Джалилов. Председателем 
комитета по физкультуре и спорту 
утвержден Ю. И. Жуков. Сессия ос
вободила от обязанностей директора 
комбината коммунальных предприя
тий И. А. Лийлянского.

На этом П сессия районного Сове
та депутатов трудящихся свою рабо
ту закончила.
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ют 544, второй — 658 человек, что в 
общем составляет 68 процентов. Од
нако работой по повышению клас
сности механизаторов недостаточно 
занимаются колхозы «Заветы Ильи
ча», «Полярная звезда», имени Ле
нина, совхозы «Невинномысский», 
«Кочубеевский», «Восход», «Заку- 
банский».

В связи с переводом животновод
ства на промышленную основу, 
продолжал докладчик, заслу
живает особого внимания подготовка 
новой категории кадров. Появились 
новые специальности: мастер-налад
чик животноводческого комплекса, 
оператор кормоцеха, овцевод-меха
низатор, механик-электрик животно
водческой фермы.

В 1973—1975 годах колхозам и сов
хозам района необходимо подгото
вить мастеров-наладчиков — 25, ме
хаников-электриков — 26, операто
ров кормоцехов — 20 человек, по 2 
овцевода-механизатора на каждый 
комплекс. Однако этому не уделяется 
должного внимания в колхозе име
ни Балахонова, совхозе «Невинно
мысский», где имеются овцеводчес
кие комплексы.

Большая роль принадлежит зоо
техникам-селекционерам, техникам- 
осеменаторам, от работы которых во 
многом зависит продуктивность ско
та и птицы.

Для повышения деловой квалифи
кации работников животноводства в 
хозяйствах района ежегодно работа
ют школы производственного обу
чения. Только в 1972—1973 учебном 
году в 72 школах обучалось свыше 
1,5 тысячи животноводов и птицево
дов. В наетоятттее время в колхозах 
и совхозах работают мастеров 
животноводства, в числе которых 136 
человек имеют почетное звание мас
тера животноводства первого класса, 
175 человек — второго класса. Вмес
те с тем, нерегулярно проводилась 
учеба в колхозах «Казьминский», 
«Заветы Ильича^, «Полярная звез
да», совхозах «Кочубеевский», «Бе- 
ломечетский», «Восход».

Ускоренные темпы развития сов
ременного производства, * сказал 
докладчик, ■ выдвигают все новые 
задачи в области подготовки квали
фицированных рабочих кадров, отве-

Постоянное совершенствование 
техники и технологии в растение
водстве и животноводстве, отметил 
докладчик, механизация и автома
тизация производства существенно 
изменили содержание труда рабочих, 
предъявляют новые высокие требо
вания к уровню их профессиональ
ной подготовки. Научно-технический 
прогресс все больше сближает труд 
рабочих и крестьян с трудом техника, 
инженера и агронома.

Неотъемлемой частью наших пла
нов является программа подготовки 
квалифицированных рабочих массо
вых профессий. В ближайшие годы 
предстоит подготовить значительное 
их количество в профтехучилищах 
со сроком обучения 1—2 года.

В колхозах и совхозах на тоакто- 
рах и комбайнах работают 1753, на 
автомашинах — 778 человек. Однако 
механизаторских кадров не хватает, 
особенно в таких хозяйствах, как 
совхозы «Кочубеевский», «Родина», 
«Восход», «Беломечетский», «Невин
номысский», колхозах «Полярная 
звезда», «Заветы Ильича».

В районе сложилась определенная 
система подготовки механизаторов и 
кадров массовых профессий: направ
ление молодежи в сельские проф
техучилища, подготовка их на че
тырехмесячных курсах с отрывом 
от производства, на курсах целевого 
назначения, бригадным и индивиду
альным методами, в школах произ
водственного обучения. Основной ба
зой подготовки механизаторских 
кадров является Кочубеевское 
СПТУ-8, которым за последние два

Слово предоставляется депутату, 
секретарю Парткома колхоза имени 
Ленина М. X. Муссову. В нашем хо. 
зяйстве, Сказал он, создана постоян
но-действующая учебно-курсовая ба
за при центральных ремонтных мас
терских по подготовке трактористов 
с четырёхмесячным сроком обуче
ния. Она обеспечена необходимым 
оборудованием и учебно-наглядными 
пособиями. За пять последних лет на 
курсах подготовлено и аттестовано 
85 человек, из них 17 женщин. Еже
годно в агро-зоошколах, которыми 
руководят специалисты колхоза, обу
чаются 250—300 человек, в 1972—1973 
годах в школе производственно-эко
номического обучения конкретную 
экономику хозяйства изучали 140 ра
ботников полеводства и животновод
ства.

Далее тов. Муссов остановился на 
том, какая работа проводится в кол
хозе по повышению квалификации 
механизаторов и животноводов.

Инженер по кадрам районного уп
равления сельского хозяйства А. М. 
Кузьмина в своем выступлении уде
лила внимание тому, как в целом по 
району ведется подготовка кадров 
механизатопов и других массовых 
профессий. В частности, она отмети
ла, что планы подготовки кадров мас
совых профессий в колхозах и сов
хозах из года в год не выполняются. 
В колхозах «Поляоная звезда», «За
веты Ильича», «Казьминский» нет 
мастеров животноводства, так как 
школы производственного обучения 
и аттестационные комиссии не рабо
тали. Не лучшим образом такая фор
ма обучения организована и в дру
гих хозяйствах.

• Государственной системе про
фессионально-технического образо
вания. сказал липектоо Кочубеев
ского СПТУ-8 И. Л. Кобзяпь, пору
чена ответственная задача зара
нее и планомерно подготавливать 
квалифицированных рабочих из чис
ла молодежи для всех отраслей на
родного хозяйства. Со дня основания

Звезда Прикубанья 30 августа 1973 г,



рублей 80 копеек. У 
коллектива свинофер
мы этот показатель ср- 
ставляет за 7 месяцев 
77 рублей 67 копеек.

По итогам Всесоюз
ного соревнования жи
вотноводов коллектив 
свинофермы занесен 
на Доску почета в га*  
зете «Ставропольская 
правда», ему вручен 
вымпел райкома проф
союза.

Все эти успехи ста
ли возможны благодаря 
труду Раисы Яковлев
ны Фалько, Евдокии 
Семеновны Кодинце- 
вой, Марии Сергеевны 
Болтковой. Так, Раи
са Яковлевна выращи
вает четырех месячных 
поросят до шестиме
сячного возраста. В 
ее обязательствах за
писано: получить сред
несуточный привес от 
каждой свинки по 450 
граммов. Результат 
семи месяцев превзо
шел все ожидания: по 
612 граммов прибавля
ли в весе за сутки по
росята.

По итогам шести 
месяцев всем назван
ным свинаркам было 
дано право сдать на 
классность. Успешно 
сданы экзамены. ’ И 
сейчас Р. Фалько, Е. 
Кодинцева, М. Болгко- 
ва — мастера живот
новодства второго 
класса. А их подругам 
по работе, соперникам 
по соревнованию Ев
гении Ефимовне На- 
ливайко и Анне Пав
ловне Ворончихиной 
присвоен первый 
класс.

Евгения Ефимовна— 
ветеран фермы. Более 
20 лет проработала она 
здесь. Весь свой опыт 
она передает молоде
жи. Вместе с Вален
тиной мы обнаружили 
интересные данные, 
характеризующие ра
боту свинарок. Это 
ежегодный прирост по

привесам. У Р. Фалько 
привесы на группе 
увеличились на 8,2 
процента по отноше
нию к соответствую
щему периоду прош
лого года. А. М. Болт- 
кова получила 161 
центнер* привесов, тог
да как в прошлом го
ду — 135. И возраст
ная группа такая же. 
и количество свинок 
не больше, а прирост 
довольно большой. В 
целом по ферме тоже 
увеличение.

В нынешнем году на 
каждую голову израс
ходовано по 7,3 кор
мовой единицы при 
плане 9,2. Тип кормле
ния — кснттентратНый. 
По 1.5 к и л огра м м а 
кормов на голову. В 
летне-осенний период 
свиноводы используют 
отходы бахчевых 
культур из огородной 
бригады. Ежедневно с 
молокозавода привозят 
сыворотку. Все строго 
по графику. Отдых, 
прогулка — это так 
необходимо, как и хо
рошее коомление.

Хорошие племенные 
качества стада в кол
хозе неоднократно от
мечались специалиста
ми из государственных 
племенных заводов 
Краснодарского края и 
Московской области 
Многие свиноматки 
записаны в государст
венную племенную 
книгу. Это говорит о 
многом. О том, что 
здесь дружат с наукой, 
поддерживают тесные 
связи с крупнейшими 
свиноводческими хо
зяйствами страны, со
вершенствуют племен
ную работу, непут 
строгий учет родослов
ной, продуктивности 
животных. Анализ для 
них стал зеркалом 
производства.

И. БЛОХИН, 
наш корр.

КОЛЛЕКТИВ Кочубеевской ПИК 
«Ставропольсельхозмонтажа» ве
дет монтаж в хозяйствах района 

в животноводческих помещениях, на 
откормочных площадках, в птич-_ 
никах, наладку сельскохозяйствен
ных агрегатов и системы во
доснабжения. ' Короче говоря, 
наша трудовая деятельность не
разрывно связана с вопросами даль
нейшего развития и подъема сель
скохозяйственного производства, уси
ления его интенсификации.

За минувшие 6 месяцев решающего 
года девятой пятилетки достигнуты 
значительные успехи. Объем строи
тельно-монтажных работ выполнен 
на 525,8 тысячи рублей при плане 
398 тысяч.

Выработка на одного рабочего за 
этот период увеличилась на 556 руб
лей. Усилиями коллектива оборудова
ны кормоцех в колхозе имени Ле
нина, откормочники в колхозе «Казь- 
минский», экспериментальный птич
ник на птицефабрике «Невинномыс
ская», корпуса свинотоварной фер
мы в ко.пхозе имени Октябрьской 
революции, проложен водопровод на 
госплемптицезаводе «Кубань» и в по
селке Тоннельном.

В нынешнем 'году нам предстояло 
освоить 905 тысяч рублей, 610 тысяч 
из них уже освоено. Июльское зада
ние выполнено на 107 процентов. Во 
втором квартале в совхозе «Восход» 
оборудован откормочник на 200 голов, 
закончен монтаж электропарников в 
совхозе «Поавокубанский», в колхо
зе имени Октябрьской революции 
смонтирована система орошения на 
80 гектадах. #

Наилучших показателей по итогам, 
за второй квартал добилась бригада 
Ю. Головатого. Ей вручено перехо
дящее красное знамя и денежная 
премия в сумме 150 рублей. В честь 
победителя пеоед входом в контору 
ПМК поднят флаг.

Партийная и профсоюзная органи
зации постоянно контролируют ход 
социалистического соревнования. Его 
итоги ежедневно отражаются в «мол
ниях», регулярно обсуждаются на 
собраниях. Монтажники морально и 
материально заинтересованы в раз
витии трудового соперничества.

Наша организация соревнуется с

достичь 
НАМЕЧЕННОГО
Карачаево-Черкесской ПМК треста 
«Ставропольсельхозмонтаж». Отрад
но отметить, что за истекший период 
решающего года девятой пятилетки 
мы удерживаем первенство.

Важным фактором роста производ
ственных показателей является эко
номическая учеба и учеба по повы
шению квалификации. Занятия про
водят опытные специалисты, рабочим 
предоставлены хорошо оборудован
ные классы. Широко развернута ра
ционализаторская работа. Кстати 
сейчас проводится смотр-конкурс' на 
лучшую бригаду и участок по рацио
нализации.

Развернуть творческую инициати
ву масс с целью повышения произ
водительности труда и снижения се
бестоимости монтажных работ — вот 
что ставим мы основной задачей в 
планах по научной организации тру
да.

Партийная организация и адми
нистрация участка постоянно дер
жат в центре внимания вопросы тру
довой дисциплины. И результаты не 
замедлили сказаться. У рабочих 
сформировались такие качеств#, как 
ответственность, верность делу, са
моконтроль. Продиктованы они це
ленаправленным нравственным вос
питанием.
w На третий год пятилетки мы 
взяли следующие обязательства: 
план строительно-монтажных ра
бот за счет внедрения передовой тех
нологии и использования внутрен
них резервов выполнить к 30 декаб
ря, производительность труда повы
сить на 2 процента, снизить себестои
мость строительно-монтажных работ 
на 1 процент, сэкономить материалов 
и электроэнергии на 5000 рублей, за 
счет внедрения мероприятий по на
учной организации труда и рацпред
ложений получить экономии 3600 руб- ; 
лей.

Коллектив колонны настроен по- 
боевому, и эти задачи ему по плечу. 1

“ А. ТИМОФЕЕВ, ;
секретарь партийной организации i
Кочубеевской ШГК треста «Став
ропольсельхозмонтаж». ;

ДЛЯ работников молочного жи
вотноводства колхоза «Красная 
звезда» третий год пятилетки явился 

годом ударной работы. Включившись 
во Всесоюзное социалистическое со
ревнование, коллективы ферм, спе
циалисты многое делают по улучше
нию содержания и кормления дой
ного стада, настойчиво повыш хют 
поставки продукции государству.

Народнохозяйственным планом 
предусматривалось в этом году про
дать 850 тонн молока. Его уже от
правлено на заготовительные пункты 
800 тонн. В настоящее время суточ
ные удои от коровы составляют 8 
килограммов. Это позволяет хозяй
ству ежедневно продавать государ
ству по четыре тонны продукции. 
Расчеты показывают, что к середине 
сентября животноводы выполнят го
довое задание по реализации молока.

Осень вступает в свои права. Эго 
время года—предупредительный сиг
нал ^ля долгой и многотрудной зи
мовки скота. В начале августа, когда 
у правления колхоза было невпрово
рот срочных дел, на одном из своих 
заседаний оно создало комиссии и 
обсудило вопрос о подготовке ферм 
к зиме. Из двух тысяч голов круп
ного рогатого скота, идущего в зи
мовку, большая часть его будет раз
мещаться во второй бригаде. В кол
хозе 580 коров. Все это поголовье 
будет содержаться в четырех корпу
сах. Из них удален навоз, произве
дена побелка, подправлены кормуш
ки, автопоилки. В одном из старых 
корпусов первой бригады капитально 
отремонтированы полы и двери, про
изведена покраска и побелка быто
вых помещений. z

Сложнее обстоит дело с размеще
нием телок. До нынешнего года они 
содержались в примитивных пост
ройках. Сейчас полным ходом идет 
реконструкция старого корпуса, пе
ремещаются кормушки, что позво
лит механизировать раздачу кормов, 
удаление навоза. В этом корпусе раз
местятся 150 телок. Отремонтирова
но помещение для 160 телят. Одна
ко это еще не решает проблему раз
мещения молодняка.

В настоящее время ПМК «Меж- 
колхозстроя» возводит два корпуса 
для телят. Один из них готов. Стро
ительство второго идет медленно, соз
дается угроза, что до начала зимов

Как готовятся фермы к зиме
ки он вряд ли будет сдан в эксплу
атацию.

В зимовку пойдет 10,5 тысячи овец, 
которые разместятся в 12 кошарах. 
Не застанет зима врасплох бригаду 
старшего ‘чабана Михаила Вальвача. 
Кошара полностью отремонтирована 
и подготовлена для зимнего ягнения. 
Очищены от навоза, приводятся в 
порядок кошары овцегородка, где 
предполагается поставить на зимов
ку 5 тысяч овец. Идет помазка и по
белка птичников.

Предстоящая зима не грозит пе
ребоями в. водоснабжении. Водопро
водная сеть тщательно проверена, 
углублены и заменены негодные 
трубы. Вблизи ферм сооружены но
вые пруд^

Правление колхоза и специалисты 
проявили хозяйскую заботу о кор
мах. В отличие от прошлых лет все 
сено и большая часть соломы запрес
сованы, тюки сложены в скирды 
вблизи ферм. Там же сейчас закла
дывается кукурузный силос. На 
предстоящую зиму создан прочный 
запас грубых и сочных кормов.

Подготовку ферм к зиме партий
ный комитет держит под неослабным 
контролем. В ближайшие дни состо-^ 
ится общеколхозное партийное соб
рание, на котором будут заслушаны 
отчеты специалистов всех служб, 
связанных с ремонтом помещений, 

монтажом оборудования и его тех
ническим обслуживанием.

В ТОТ же день пришлось побывать 
на фермах соревнующегося кол

хоза имени Ленина. Самая крупная 
в 'хозяйстве — первая ферма. В 
девяти производственных корпусах 
содержится 488 коров и около тыся
чи голов молодняка различных воз
растов. Выяснилось, что у заветнен- 
цев дела обстоят хуже> чем в «Крас
ной звезде». Суточные удои от коро
вы здесь чуть больше пяти килог
раммов, народнохозяйственный план 
поставок молока государству выпол
няется с большим напряжением. О 
сверхплановых поставках продук
ции пока разговоров не ведут. ’

Ремонт помещений здесь начали 

сразу же после вывода скота в лет
ние базы. Но дело движется медлен
но. А впрочем коллективу повезло. 
В середине августа для * на
ведения порядка на ферму были 
брошены большие силы.

А сейчас снова наступи
ло затишье. Правда, сейчас 
работает ремонтная бригада из 7 че
ловек во главе с Борисом Ковальце- 
вым. В двух корпусах идет монтаж 
навозоуборочных транспортеров, пе
рестилаются ■ полы, устанавливаются 
новые кормушки, навешиваются во
рота и двери. Но работа строителей 
шла бы куда лучше, если бы хвата
ло строительных материалов.

Никогда не отличалась высокий 
санитарной культурой третья ферма. 
Круглый год на ее территории горы 
навоза, непролазные лужи. Вот и 
сейчас здесь не чувствуется заботы 
о наведении надлежащего порядка. 
Ремонт помещений идет медленно, 
не решен вопрос обеспечения работ
ников фермы горячей водой. Много 
лучшего желает организация пере
работки концентрированных кормов.

Два соседние соревнующиеся хо
зяйства с одинаковыми условиями, а 
дела идут по-разному. Зима, до ко
торой осталось не так уж и много 
времени, не будет жаловать ни тех, 
ни других. Но главное заключается 
в том, что >медлительность в подго
товке к ней может обернуться в тон
ны недобранной животноводческой 
продукции. А это явление крайне не
желательное,

П. МУСАТОВ,
наш корр.

30 августа 1973 г.

Животноводство—ударный фронт

ОТКОРМ СВИНЕЙ— 
ДЕЛО ВЫГОДНОЕ

ВИННИЦКАЯ ОБЛАСТЬ. Колхоз 
XII лет Октября — многоотраслевое 
передовое хозяйство в Бершадском 
районе. Здесь создана диспетчерская 
служба, оснащенная современной 
аппаратурой.

НА СНИМКЕ: диспетчер А. Чере- 
вущенко.
Фото Е. Копыта.

(Фотохроника ТАСС).

В МЯСНОМ балансе 
колхоза имени 
Октябрьской ре

волюции производство 
свинины занимает од
но из ведущих мест. 
Свиноферма, которой 
руководит* молодой 
специалист сельского 
хозяйства Валентина 
Семко, является пле
менной. Отсюда посту
пает молодняк для 
воспроизводства стада, 
идет на продажу мно
гим хозяйствам края, 
а также формируются 
группы животных для 
откорма на мясо.

Колхоз ежегодно 
продает другим хозяй
ствам края племенных 
свинок на десятки ты
сяч рублей. В прош
лом году, например, 
от реализации племен
ных свинок выручили 
86 тысяч рублей. Се
бестоимость центнера 
привеса составила 80 
рублей. Подсчеты по
казали, что на произ
водство свинины в 
прошлом году, вклю
чая корма, зарплату 
и ’ другие расходы, 
здесь затратили 26 ты
сяч рублей. Получена 
чистая прибыль 60 ты
сяч рублей.

Валентина Семко, 
рассказывая о сегод
няшнем дне свино
фермы, отметила, что 
за семь месяцев они 
продали 352 свинки, на 
102 больше плана. С 
начала года от свино
маток получено 1300 
голов приплода, на 
350 поросят больше за
дания. Валовый привес 
— 648 центнеров при 
плане 505.

Эти цифры свиде
тельствуют о том, что 
свиноводство в колхо
зе — выгодная отрасль 
и самый главный пока
затель низкой себесто
имости. На производст
во центнера свинины 
в хозяйстве должны 
затратить не более 90

Звезда Прикубанья 3 стр.

В соревнующихся колхозах



ПОГОДА 
В СЕНТЯБРЕ

Сентябрь — первый месяц осени* 
Многолетние метеорологические на
блюдения говорят, что в нашей ме
стности средняя температура возду
ха в сентябре колеблется то 15 до 18 
градусов, максимальная достигала 
36 градусов, а минимальная в от
дельные годы понижалась до плюс 
1 градуса.

В сентябре этого года, по сведени
ям Гидрометеоцентра СССР, ожида
ется средняя месячная температура 
воздуха 15—18 градусов (около нор
мы),

В начале первой декады ожидает
ся прохладная погода (ночью 6—11 
градусов, днем 13—18 градусов). Во 
второй половине первой декады ус
тановится теплая погода (ночью 
13—17, днем 22—27 градусов).

В начале второй декады похолода
ет (ночью до 5—10 градусов, днем до 
15—20 градусов). К концу второй де
кады ожидается потепление (ночью 
до 11—16 градусов, днем до 22—27 гра
дусов). В третьей декаде резких ко
лебаний температуры не ожидается 
(температура ночью 8—13 градусов, 
днем 17—22 градуса).

Месячное количество осадков сос
тавит 40—50 миллиметров (около 
нормы).

В большинстве дней месяца будет 
преобладать небольшая облачность, 
преимущественно без осадков. Крат
ковременные дожди и грозы ожида
ются в отдельные дни первой, в на
чале второй, начале и середине 
третьей декад.

Ветер в первой декаде восточный, 
во второй декаде и первой половине 
третьей декады — преимущественно 
западный и северо-западный, в кон
це месяца восточный со скоростью 
7—12 метров в секунду, с порывами 
в начале первой и начале третьей 
декады до 15—18 метров в секунду.

Н. СТРОГУЛЬ, 
начальник метеостанции.

г. Невинномысск.

Счастливый балет
Участвуя в розыгрыше восьмой 

лотереи ДОСААФ СССР, завуч Ко
чубеевской средней школы № 3 Ни- 
колай Александрович Кравцов вы
играл мотоцикл «МТ-9» «Днепр» 
стоимостью полторы тысячи рублей.

В. ПОДЕРЯГИН.

Счет в пользу 
безразличия

24 августа в нашем 
районе были проведе
ны соревнования по 
пожарно - прикладно
му виду спорта среди 
добровольных пожар
ных дружин колхозов, 
совхозов и предприя
тий.

В программу сорев
нований входили два 
упражнения, .необходи
мые при тушении по
жаров: подача воды к 
условному месту по
жара р установкой 
пожарной автомашины 
на водоем, боевым раз
вертыванием, тушение 
горящей жидкости ог
нетушителем.

Успех при тушении 
пожаров во многом 
зависит от умения 
личного состава по
жарных дружин быст
ро и четко выполнять 
одно из этих упраж
нений или весь их 
комплекс.

Лучших результатов 
среди промышленных 
предприятий добилась 
добровольная пожар
ная дружина Иванов
ского пенькозавода, 
которая завоевала 
первый приз. Отличи
лись . в соревновании 
члены дружины Е. В. 
Кузнецов, И. В. Моло
децкий, А. П. Теслен
ко, М. Ф. Рыжков. 
Второе место заняла

Мотобол

Снова победа

добровольная пожар
ная дружина Кочубе
евского деревообраба
тывающего комбината 
в составе А. Д. Са
мойленко, И. И. Мас- 
лака, Н. Г. Петухова, 
И. С. Коробейникова, 
ца третьем—пожарная 
дружина Богословского 
кукурузообрабат ы в а- 
ющего и хлебоприем
ного комбината.

Хорошие результаты 
показали добровольцы 
колхозов имени Бала
хонова, имени Чапае
ва, птицефабрики «Не
винномысская». Участ
ники соревнований, 
занявшие призовые ме
ста, были награждены 
ценными подарками, 
грамотами.

Проведенные сорев
нования явились луч
шей формой проверки 
безопасности пожар
ных добровольцев 
района. К сожалению, 
не все руководители 
хозяйств выставили 
свои команды. Второй 
год отказываются от 
участия в соревнова
нии дружины колхо
зов «Красная звезда»,

«Полярная звезда», 
совхозов «Родина», 
«Невинномысский».

Только несерьез
ностью можно объяс
нить отношение руко
водителей названных 
хозяйств к вопросам 
пожарной охраны. . В 
совхозе «Родина» по
жарная машина про
должает содержаться 
под открытым небом, а 
дружина существует 
формально.

В районе часты еще 
пожары: горят строе
ния хозяйств, дома и 
постройки тружеников 
колхозов и совхозов. 
Поэтому руководите
лям хозяйств следует 
со всей серьезностью 
относиться к пожар
ной охране и строго 
выполнять решения 
крайисполкома, обязы
вающие держать по
жарную технику и 
личный состав дружин 
в постоянной готовно
сти.

В. БЕРЕЗНИЦКИЙ, 
начальник ИТПН и 
ДО Кочубеевского 
ОВД, капитан.

Жители улицы Про
летарской с. Кочубе
евского обратились в 
газету с просьбой по
мочь им восстановить 
водопроводную колон
ку.

Ца днях начальник 
Кочубеевского водо
проводного участка 
сообщил нам, «...что у

НАМ ОТВЕЧАЮТ
дома № 125 по ул. Про
летарской установлена 
новая водопроводная 
колонка.

До этого она ремон
тировалась трижды в 
этом году — 5 июня, 13 
июня, 27 июля. Эти

поломки, а также и 
последняя,— результат 
чьих-то стараний 
иметь проточную воду 
для домашней птицы».

S Редактор
Г. БАЛМАКОВ.

ВЖИМАНИЕ!
... С первого .сентября открывается 

подписка на газеты и журналы на 
1974 год.

ДОРОГИЕ ТОВАРИЩИ!
О получении своих любимых газет 

и журналов побеспокойтесь сегодня, 
не откладывая надолго. Постарай
тесь своевременно оформить подпис
ку на них.

Обратитесь, пожалуйста, к общест
венному распространителю печати 
по месту своей работы или в отделе
ние связи, районное агентство «Со
юзпечать», где вам помогут подо
брать интересующие, нужные изда
ния для подписки на 19.74 год.
Районное агентство «Союзпечать».

Кочубеевское объединение 
«Сельхозтехника» 

ПРОИЗВОДИТ НАБОР 
юношей и девушек в возрасте не 
моложе 17,5 лет для обучения шофе
ров-профессионалов при СПТУ-8.

Направленные на учебу обеспечи
ваются общежитием, трехразовым 
бесплатным питанием, спецодеждой, 
рабочим обмундированием.

Кроме того, Кочубеевское объеди
нение «Сельхозтехника» выплачива
ет стипендию. Срок обучения 5 ме
сяцев. Начало занятий с 1 сентября.

Обращаться в отдел кадров объе
динения.

5—1

Ивановский пенькозавод
ПРИНИМАЕТ

рабочих на постоянную работу в 
основное производство и на строи
тельство. Оплата труда сдельная. За
численные на работу обеспечивают
ся жильем.

Обращаться: Кочубеевский район, 
х. Веселый, Ивановский пенькозавод.

5—1

Кочубеевская детская 
художественная школа 

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ 
учащихся в возрасте 11—13 лет, 

срок обучения 4 года, обучение плат
ное. Прием заявлений ежедневно, 
кроме воскресенья, с 16 до 18 часов. 

3—1

Кочубеевской районной 
машиносчетной станции 

СРОЧНО ТРЕБУЕТСЯ 
старший бухгалтер на правах глав
ного бухгалтера. Оклад 100 рублей, 
плюс прогрессивка.

Обращаться: ул. Гагарина, 100, на 
территории завода «Автоспецобору- 
дование».

3—1

Контора «Кочубеевскоемежрайгаз»
ДОВОДИТ ДО СВЕДЕНИЯ

граждан, пользующихся природ
ным газом, что согласно решению 
Ставропольского крайисполкома 
№ 390 от 21 мая 1973 года с 1 января 
1974 года вводятся новые нормы рас
хода газа для отопительных целей. 
Абонентам, пользующимся сетевым 
газом для отопления, независимо от 
ведомственной принадлежности квар
тир, явиться в контору «Кочубеев- 
скоемежрайгаз» до 1 октября 1973 го
да для уточнения сумм оплаты, имея 
при себе данные о наличии квадрат
ных метров всей жилой площади, а 
также нежилых помещений, где ус
тановлены отопительные приборы.

2—2 't'FW

Коллектив Кочубеевской авто
транспортной конторы глубоко 
скорбит и выражает соболезнова
ние Василию Алексеевичу Бело
церковец по поводу смерти его же
ны

Марии Макаровны.

Партийный комитет, правление 
колхоза «Красная звезда» глубоко 
скорбят по поводу смерти старей
шего колхозника, члена КПСС

ДЕНИСЕНКО
Ивана Ивановича

и выражают соболезнование семье 
и родным покойного.
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НА СТРАНИЦАХ нашей газеты не 
редкость спортивная информа
ция. В райцентре — отличная 

команда перворазрядников по во
лейболу, мотоболистам присвоено 
звание кандидатов в мастера спорта, 
короче, есть спортсмены. И понятно, 
мы пишем об их делах, получаем 
письма... Вот и. это, от жителя с. Ко
чубеевского тов, Донцова, было на 
тему спорта.

«...В селе Кочубеевском, пишет 
автор, — мотодром стал излюблен
ным местом отдыха. Наша команда 
завоевала звание чемпиона РСФСР, 
успешно выступает в розыгрыше 
кубка СССР. В дни игр на мотодро
ме собираются сотни людей. Моло
дежь, люди в возрасте полюбили 
эту мужественную, 'динамичную иг
ру.

Откровенно (скажу, я каждую 
встречу жду с нетерпением. Эти 
два часа, проведенные на мотодро
ме, разнообразят досуг, придают 
энергии. Спорт теперь для меня. и 
близкий, и понятный товарищ. Да, 
именно товарищ, потому что об
щение с ним приносит только хоро
шее.

Но суть моего письма не в этом. Я 
пишу р мотодроме. Команда у нас 
хорошая, а на что похож мотодром? 
Туалета нет, доски в заборе повыби
ты, амброзия по пояс. Та самая амб
розия, которая, по словам врачей, 
вызывает аллергические заболевания. 
Выходит, здесь можно по-настояще
му заболеть... Амброзия цветет и на 
территории ДОСААФ. Знаете, порой 
стыдно перед гостями-спортсмена
ми...»

Не радуется и В. Н. Подерягин, 
председатель комитета ДОСААФ. Де
нег на уход за мотодромом нет. На
до брать в руки косу... Все это вер
но, если вести разговор о дворе

К сожалению, досуг — это и есть до
суг. Хорошее в его организации, не 
отличают премиями, плохое — гроз
ными приказами. Многих руководя
щих товарищей поэтому пока в ос
новном интересуют только план, 
цифры.

В нашей газете от 13 июня 1973 г. 
была опубликована реплика «Под
ножка спорту». Ее суть. В принятом 
постановлении «О мерах по усилению 
борьбы против пьянства и алкого
лизма» сказано: принять меры к рас
ширению количества спортивных 
площадок, теннисных кортов, катков 
и т. п. Люди в часы отдьзха не долж
ны маяться от ничегонеделанья.

В селе Кочубеевском за последние 
три года не построено ни одной

ДОСААФ. Но другое дело, когда воп
рос стоит о мотодроме. Родился он 
весной 1971 года. С той поры здесь 
побывали тысячи^ людей, с каждым 
днем полку болельщиков прибывает.

Руководители ДОСААФ, не имея 
достаточных средств на содержание 
в образцовом порядке, вправе обра
титься к директорам, начальникам, 
управляющим предприятий райцент
ра за помощью. Ведь здесь бывают 
рабочие КПП, завода «Автоспецобо- 
рудование», колхозники, автомобили
сты, строители. Любители мотобола 
есть практически в каждом ко л л ею 
тиве,

спортплощадки. Свежий пример: в 
парке вот уже который год не 
доделана . спортивная площадка. 
Старую изгородь забрало объединение 
«Сельхозтехника». Обещание дать 
новую забыто. Руководители АТП-2, 
конторы разведочного бурения, КПП, 
ремстройучастка — все те, от кого 
зависело быть или не быть летнему 
игровому комплексу,—находили убе
дительные ответы и отстояли свое 
«право» на безразличие.

Прошел год. Сообщаем, что пло
щадка так и не построена. Управ
ляющий объединением «Сельхоз
техника» тов. Шумский вряд ли и 
помнит о той сетке, которая стала 
одной из причин скучного лета 
школьников райцентра.

Не помнит он, вероятно, и отказы, 
когда его просили из ДОСААФ ока
зать помощь. «Выбить» на час ко
силку в колхозе имени Октябрьской 
революции становится проблемой, не 
то что ожидать более существенную 
поддержку от местных предприятий 
в изготовлении туалетов, ремонте 
скамеек, забора,

— Так, вроде, болеют, а попро
сишь — всегда откажут, — говорит 
председатель комитета ДОСААФ 
Б. Н. Подерягин.

Помощь нужна — это бесспорно 
Но хотелось, чтобы и члены ко
митета ДОСААФ не сидели сложа 
руки.

Подведем черту. В нашем селе есть 
мотодром. Есть растущая команда. 
Есть болельщики, располагающие 
свободным временем. И будем на- 
деятся, что у тех, от кого это зави
сит, появится желание сделать доб
рое для районного спорта — общими 
силами навести порядок на мотодро
ме.

А. ВЕЛИЧКО.

Рядом с хорошим 
и недостатки

Коллектив учителей и работни
ков Казьминской средней школы 
выражает глубокое соболезнование 
учительнице Александре Ивановне 
Косовой по поводу преждевремен
ной смерти ее отца

ДЕНИСЕНКО
I ' ,Ивана Ивановича.

Один гол решил исход встречи на кубок СССР 
по мотоболу между командами «Звезда» (с. Кочу
беевское) и «Автомобилист» (г. Волгоград). Его 
забил игрок «Звезды» Н. Михоненко.

«Автомобилист» — третья команда, выбывшая 
из дальнейшего участия в играх на кубок Союза 
по «вине» кочубеевских мотобол истов.

В ближайшее время выяснится, кто станет на
шим соперником в очередном туре.

Н. НЕЧИТАЙЛО.


